
N I E D E R S C H R I F T
Niederschrift Nr. 2

Schulausschuss am 03.05.2006
Lehrerzimmer Freiherr-vom-Stein-Berufskolleg, Werne 

Beginn 15:00 Uhr - 16:25 Uhr 

Stimmberechtigte Mitglieder

Kreistagsmitglieder
Monika Töpfer

Ursula Lindstedt

Hans-Jörg Piasecki

Simone Symma

Manuela Veit

Jörg-Uwe Ebner

Peter Dörner

Leo Klempert

Hartmut Marks

Elisabeth Schwarz

Annelies Schwarzer

Barbara Streich

Klaus-Dieter Brökling

Karin Goddinger

sachkundige Bürger
Hugo Becker

Michael Strobel

Ursula Engelke

Dominik Happ

Hans-Ulrich Bangert

Bernd Stockmann
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Dietrich-Wilhelm Wulf

Angelika Burkholz

Arno Franke

Jürgen Maaß

Hans-Dieter Beermann

Rüdiger Barkowski

Rudolf Mertens

Von der Verwaltung:

Herr Dr. Timpe, Dez. II

Herr Marsiske, L FB 40

Frau Klemp, Schriftführerin

Frau Töpfer begrüßt die anwesenden Damen und Herren. Sie eröffnet die Sitzung und stellt die

form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest.  Mit dem

Einverständnis  der  anwesenden  Ausschussmitglieder  wird  die  Tagesordnung  dahingehend

erweitert,  dass unter  Punkt  4 im öffentlichen  Teil  die  als  Tischvorlage  eingebrachte  Sitzungs-

vorlage  Nr.  074/06  behandelt  wird.  Alle  weiteren  Tagesordnungspunkte  verschieben sich  ent-

sprechend. Weitere Änderungen und Ergänzungen ergeben sich nicht,  so dass nunmehr nach

folgender

T a g e s o r d n u n g

beraten wird:

T a g e s o r d n u n g

Öffentlicher Teil :

Punkt 1

058/06
Vorläufige Schülerzahlen für das Schuljahr 2006/07 an den Berufskollegs und
Förderschulen in Trägerschaft des Kreises Unna

Punkt 2

059/06
Neuer Bildungsgang am Freiherr-vom-Stein Berufskolleg des Kreises Unna in Werne zum
Schuljahr 2006/2007

Punkt 3
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Bericht über den Stand der Sanierung des Hansa Berufskollegs 
– mündlicher Bericht der Verwaltung -

Punkt 4
074/06

Anhebung des Eigenanteils für das Schülerticket (FlashTicketPlus)

Punkt 5

Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

Nicht öffentlicher Teil :

Punkt 6

057/06
Besetzung der Stelle des Schulleiters/der Schulleiterin am Freiherr-vom-Stein
Berufskolleg Werne

Punkt 7

063/06
Lernmittelbeschaffung für die Berufskollegs des Kreises Unna für das Schuljahr
2006/2007 - 
Auftragsvergabe

Punkt 8

056/06
Beschaffung von Einrichtungsgegenständen für die Schulen in Trägerschaft des Kreises
Unna;
Vorabinformation

Punkt 9

Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

Öffentlicher Teil :

Punkt 1

058/06
Vorläufige Schülerzahlen für das Schuljahr 2006/07 an den Berufskollegs und
Förderschulen in Trägerschaft des Kreises Unna

Erörterung:

Herr Dr. Timpe erläutert die Sitzungsvorlage 058/06. Bezüglich des Erweiterungsbaus an der Karl-

Brauckmann-Schule führt er ergänzend aus, dass man gemeinsam mit der Schule zu der
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Auffassung gelangt sei, im rückwärtigen Anschluss an die Übungswohnung eine bauliche

Erweiterung (2 Klassenräume, 2 Gruppenräume) vorzunehmen, und zwar nicht Pavillon-/

Container-Qualität, sondern in etwas abgespeckter Form gegenüber einer konventionellen

klassischen Baumaßnahme. Herr Dr. Timpe macht deutlich, dass nach jetziger Einschätzung die

im Haushaltsplan 2006 angesetzten 100.000,00 € dafür nicht ausreichend sein werden.

Verwaltungsseitig arbeite man z. Z. mit einer Maßgabe von etwa 140.000,00 € bis 145.000,00 €.

Man sehe durchaus die Möglichkeit, diese fehlenden rund 40.000,00 € aus laufenden Maßnahmen

frei zu bekommen, ohne dass dort an Standards oder sonstigen Dingen gekürzt werden müsse, so

Herr Dr. Timpe.

Der Schulausschuss nimmt die Berichte gemäß der Sitzungsvorlage 058/06 zur Kenntnis.

Punkt 2

059/06
Neuer Bildungsgang am Freiherr-vom-Stein Berufskolleg des Kreises Unna in Werne zum
Schuljahr 2006/2007

Beschluss:

Der Schulausschuss empfiehlt dem Kreisausschuss/Kreistag, folgenden Beschluss zu fassen:

Der Kreistag beschließt:

Zum Schuljahr 2006/07 wird am Freiherr-vom-Stein Berufskolleg der Bildungsgang „Klassen für

Schülerinnen  und  Schüler  ohne  Berufsausbildungsverhältnis  in  einjähriger  Organisationsform“

gemäß Anlage A 7 der APO-BK errichtet.

Der Landrat wird beauftragt, die erforderliche Genehmigung einzuholen.

Abstimmungsergebnnis:

einstimmig (18 Ja-Stimmen)

Punkt 3

Bericht über den Stand der Sanierung des Hansa Berufskollegs 
– mündlicher Bericht der Verwaltung -
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Erörterung:

Herr  Dr.  Timpe  berichtet  über  den  aktuellen  Sachstand  und  führt  dazu  aus,  dass  die

Containeranlage zwischenzeitlich bestellt sei. Es sei vertraglich vereinbart  worden, dass sie im

Wechsel von Juni auf Juli d. J. aufgestellt werde. Weiterhin sei sichergestellt, dass zu Beginn der

Sommerferien der Auszug der Schule aus den derzeitigen Räumlichkeiten stattfände. Im Hinblick

auf die beginnenden Bauarbeiten liefen z. Z. die Ausschreibungen für die Baustelleneinrichtung,

den Rückbau und die Schadstoffsanierung. In ca. drei Wochen seien die Submissionstermine, so

dass man dort bezüglich des Baubeginns in der zweiten Juliwoche ausreichend zeitlichen Vorlauf

habe. Für Ende Mai sei eine Informationsveranstaltung für die Nachbarn geplant. Weiterhin sei

vorgesehen und mit der Kreishandwerkerschaft vereinbart, eine Informationsveranstaltung mit der

Kreishandwerkerschaft  durchzuführen,  bevor  die  Ausschreibungen  für  die  Ausbaugewerke

erfolgen  sollten,  und zwar in ähnlicher  Weise,  wie das vor  Beginn der  Sanierungsarbeiten  im

Kreishaus geschehen sei. Damit solle dem regionalen Handwerk die Möglichkeit gegeben werden,

sich entsprechend auf das, was dort passiere, einzustellen. 

Anschließend stellt  Herr  Dr.  Timpe die  aktuellen  Überlegungen  der  Verwaltung  bezüglich  des

Fassadenssystems in einzelnen Varianten vor. 

Alsdann stellt Herr Dr. Timpe zusammenfassend fest, dass der Zeitrahmen sowohl für den Bau-

beginn  als  auch  die  Bauausführung  und  der  Kostenrahmen  zum jetzigen  Zeitpunkt  unproble-

matisch sei, 

Punkt 4
074/06

Anhebung des Eigenanteils für das Schülerticket (FlashTicketPlus)

Erörterung:

Herr Dr. Timpe erklärt, warum die Sitzungsvorlage nicht früher vorgelegt werden konnte und führt

weiter  aus,  dass  aus  Verwaltungssicht  die  Erhöhung  des  Eigenanteils  für  das  Schülerticket

nachzuvollziehen sei und man es für moderat und gerechtfertigt halte. Er merkt weiter an, dass

das  FlashTicketPlus  vorteilhaft  für  den  Kreis  sei,  da  man  einerseits  vergleichsweise  gute

Kalkulationsgrundlagen im Unterschied zu der vorherigen Situation habe und zum anderen der

bürokratische Aufwand des Kreises durch das Inkassoverfahren  für  den Eigenanteil  verringert

5 / 7



werde. Auf der anderen Seite, und das sei viel wichtiger, gehe man davon aus, da man nichts

Negatives seitens der  Nutzer gehört  habe,  dass es sich aus deren Sicht  um eine vorteilhafte

Lösung handele, so Herr Dr. Timpe. Er bittet daher den Schulausschuss, trotz der Kurzfristigkeit

der Vorlage um eine entsprechende Beschlussempfehlung. 7

Herr Dr. Timpe nimmt seitens der Verwaltung den Hinweis der Fraktion DIE GRÜNEN auf, noch

einmal die drei Kommunen, die das FlashTicketPlus noch nicht eingeführt haben, anzusprechen. 

Beschluss:

Der Schulausschuss empfiehlt dem Kreisausschuss/Kreistag, folgenden Beschluss zu fassen: 

Der  Eigenanteil  nach  §  97  Abs.  4  Schulgesetz  NRW  in  Verbindung  mit  der

Schülerfahrkostenverordnung wird zum Schuljahr 2006/2007 auf 

8,10 Euro für das 1. Kind bzw. für Schülerinnen und Schüler ab 18 Jahren und

5,40 Euro für das 2. Kind

festgesetzt.

Der Landrat wird beauftragt, eine entsprechende Vertragsänderung vorzunehmen. 

Abstimmungsergebnis:

einstimmig (Ja-Stimmen)

Punkt 5

Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

Es liegen keine Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen vor.

Nicht öffentlicher Teil :
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Punkt 6

057/06
Besetzung der Stelle des Schulleiters/der Schulleiterin am Freiherr-vom-Stein
Berufskolleg Werne

Punkt 7

063/06
Lernmittelbeschaffung für die Berufskollegs des Kreises Unna für das Schuljahr
2006/2007 - 
Auftragsvergabe

Punkt 8

056/06
Beschaffung von Einrichtungsgegenständen für die Schulen in Trägerschaft des Kreises
Unna;
Vorabinformation

Punkt 9

Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen
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